
大葉大學 103學年度第 2學期「與 校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：104年 4月 1日（星期三）下午 3時 30分/觀光餐旅大樓M205會議廳 

貳、與會座談人員： 

主席：武校長東星 

與會師長：李義剛副教務長、黃娟娟學務長、莊基仁副總務長、巴長泓副學務長、軍訓室彭化 

俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館何佩琪館長、電算中心張顧耀主任、教學卓 

越與品質保證中心陳曜鴻老師、學務處生活與住宿輔導組劉觀正組長、課外活動暨 

服務學習中心主任林作慶主任、衛生保健組林忠尼組長、學生發展輔導組杜強國組 

長、體育室許弘毅老師 

請假：陳明印副校長、陳美玲教務長(李義剛副教務長代)、連水養副研發長(鄭淑惠小姐代)、

圖書館何佩琪館長(陳佳幸小姐代)、卓越教學與品質保證中心羅正忠主任(陳曜鴻老師

代)、職涯發展中心李紹毓主任。 

列席師長：王瑞昌教官、王千祥教官、蔡琳琳教官、李謹聿老師、游志忠先生、林耀東先生 

與會學生：學生會會長、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

記錄：賴靖湄小姐 

參、教務處、學務處、總務處業務宣導事項(略) 

肆、主席致詞： 

我很珍惜每次座談的機會，會議時間因此做了一些調整，希望能親自聽到學生是否知道學校所

努力的事情，譬如：學校官網 LINE群組，官網帳號 746，若學生未加入表示對學校很滿意，但加

入本校官網 LINE群組就可天天與校長有約，各種建議都可以直接上傳影片、聲音檔及圖片，每天

有專人負責處理各項建議，學生不須擔心資料被公開。 

學生在學校需要彼此互助，當學生有需求時，能夠反應給學校，讓各單位做的更好。大家可以

討論的事情不僅止於生活的大小事，還有上課的問題，教材的問題，只要同學即時反應，公關處有

十幾位職員會處理回應。學校這麼大，畢竟不可能觸及每一個角落，希望大家在良好的出發點下，

反應問題給學校，或提出建議方案，例如交通或環境整潔問題，也可提出更好的解決方案，只要有

辦法解決，學校一定想辦法配合，也會獎勵提案學生。 

伍、103學年度第 1學期學生提問追蹤：(略)。 

陸、103學年度第 2學期學生提問暨各處室回覆：(略)。 

柒、綜合座談： 

一、學生會學權部 F0165202洪國鎮提問： 

    上學期許多同學反應餐廳菜裡有鐵絲，甚至地上有煙蒂，學校是不是可以再幫我們加強監督

餐廳環境及工作人員的衛生問題？ 

    校長回覆： 

    學生有照相功能的手機，請把它拍下來，這樣就有相關之人、事、時、地、物，就可以向合 

約廠商求償。有些時候對同學損失已經造成，不過學校衛生保健組有組成膳食安全委員，針

對餐廳都有規範，請林忠尼組長說明。 

衛生保健組林忠尼組長回覆： 

衛保組有設置膳食安全委員會，每星期會同總務處共同稽查，也請同學當場拍照檢舉。 

校長回覆： 

對餐廳人員的規範請林組長說明。 

衛生保健組林忠尼組長回覆： 

餐廳工作人員標準穿著要有圍裙、戴口罩、不能留指甲、頭髮要綁起來並戴帽子，如果不是

這樣的人出現，同學就應該知道是不合格，應予檢舉，所以衛生環境是靠大家共同督促改善。 



  二、學生會學權部 F0165202洪國鎮提問： 

學校操場年久失修，雖然有編列預算要整修，但最快什麼時候可以開始整修? 

校長回覆： 

本人希望寒暑假整修，也請體育室回應。 

黃娟娟學務長兼體育室主任回覆： 

操場確實需要整修，今天有校長的支持，體育室會編列預算，也請總務處協助執行。預 

計於學期結束施工，以免影響學生上課或運動。 

  三、護理系 1年 1班鄔日源提問： 

      宿舍的收費太貴，女宿空間有點窄，且未回覆為何無台東、花蓮的學生宿舍保障名額。 

校長回覆： 

      宿舍建造的時間都不同，地點不同、房型不同，使用修繕的時間也都不一樣，各棟宿舍收費

標準須經過有學生代表出席的會議討論，也經過行政程序通過後上網公告，請總務長補充說

明。 

莊基仁副總務長回覆： 

宿舍收費考量學生負擔，設備折舊都採最高年限提列，除折舊外還必須加上消耗性材料、水 

電及管理人事費、垃圾處理費。 

四肯太窄問題，是因 20年前以四人房型設計興建，以女生住宿為主，目前逐一樓層改善，

連傢俱一起改善。因學生宿舍的需求強烈，也為了配合學務處公共服務設施、書院、自習室

設備先處理，提供同學完整的公共區域生活空間。 

校長回覆： 

學校有很多空間沒有人去使用，例如圖書館，請圖書館說明。 

陳佳幸館員回覆： 

地下自修室，在期中考前一週至考試週 24小時開放，1～4樓每周六、日 8:10～5:00都有 

開館。3/11～5/20每週三上午 10點只要借 3本書就可以得到咖啡券或是菓風小舖的糖果， 

當然名額有限制。接著介紹悠遊書香樂園的活動有悠遊卡，3/15～4/15只要借三本書，就 

可以集點，集滿 1張可兌換 1張悠遊卡。4/1～4/27舉辦愛的短箋，可以至服務台索取，寫 

好後由學校寄回家，經老師評分後有 16位同學可獲得獎金或悠遊卡。 

校長回覆： 

請大家走出寢室，增加視野，您將會發現圖書館，不是只有地下 1樓 K書中心，1～4樓有 

視廳、沙發，有獨立的房間可運用，校外經常有很多人想來，學校仍以學生使用為優先考量。 

除圖書館外，還有管院的沐習坊，四肯學舍也有書院，大家多走出原來住的地方、多運動。 

生活與住宿輔導組劉組長回覆： 

目前只有 3000個床位，預計特殊生、低收、原住名專班、宿舍幹部通通算一算能開放給舊 

生抽籤的名額約 280人(男 50人、女 230人)，如果宜蘭、台東、花蓮也納入保障，可能會 

有更多地方也覺得要保障，所以依據宿舍管理規則第 20條，請花東、宜蘭學生先登記抽籤，

若有多餘的宿舍床位會優先給花東及宜蘭同學入住。學校一定會協助大家，若不知道要如何

租房子，都可以找生活與住宿輔導組，不用擔心找不到，學務處專人帶你去找有 525車可以

搭的房子。學校周邊蓋了很多房子，千萬不要被房東他們說不趕快簽約就沒有房子的話語嚇

到，就糊塗簽約。整體而言學校宿舍費的確較校外便宜。 

校長回覆： 

學生校外住宿距離本校接駁車 5～6公里者，用悠遊卡搭車上課，學校有補貼。校外個人宿

舍空間大、私密性高，但是要請大家找有本校安全認證的宿舍，儘量搭學校交通車上課，學

務處有專人指導，除了劉組長外，還有巴副學務長可指導幫忙。 

四、企管系 4年 2班侯于婕 F0020257提問： 

外籍生住宿是否可與本國籍生區分住宿範圍，因外籍生帶男生到女宿。 

校長回覆： 



外籍生研究生可以給補貼一部分，讓他們去租房子。 

生活與住宿輔導組劉組長回覆： 

會後再與國際兩岸處協調。 

五、企管系 4年 2班侯于婕 F0020257提問： 

因為有同學會彈鋼琴，希望閒置的鋼琴可借用彈奏，但問過校方人員之後以安全考量及管理 

問題無法借用，可否借用M109的鋼琴彈奏? 

莊基仁副總務長回覆： 

因M109每次使用開啟的費用很高，校內除了 M109之外，通識中心、圖書館都有一部鋼琴， 

圖書館 12點至 1點都可以自由彈奏。 

陳佳幸館員回覆： 

徵求週一～週五會彈鋼琴高手演奏與大家分享同樂，也可以列學校志工服務時數。 

六、學生會學權部-環工系 2年 1班蕭程霖 F0205010提問： 

設院及觀光餐旅學院可否設餐廳? 

校長回覆： 

設院及觀光餐旅學院的學生出勤人數不定，開餐廳一定會虧錢或沒有人願意來開，一家餐廳 

只賣中午是無法經營下去。期待觀光餐旅學院的學生趕快學以致用來開餐廳，學校可以全力 

支持。 

七、學生會學權部-環工系 2年 1班蕭程霖 F0205010提問： 

學府路燈光太暗，請學校和相關單位聯繫，增設路燈，抑或將道路截彎取直？ 

校長回覆： 

學府路有太多樹，樹葉長出來會擋住燈光，樹木要定期修剪，燈罩要定期清洗，請總務處趕

快處理。截彎取直的部分，交通部長親自視察過，彰化縣政府只要把這個案子提到中央便可

能獲得補助款。不過還是請同學共同繼續關心這個截彎取直的進度。 

八、應日系 3年 1班林政和 F0151002提問： 

7-11旁的停車場地面過於顛簸，會造成生命危險? 

校長回覆： 

地面太平坦易打滑，下雨時會有積水問題；如果地是斜的，當風大的時候機車容易被吹倒， 

所以目前的地面是經過考量後所採用的較佳方案。 

九、應日系 3年 1班林政和 F0151002提問： 

有同學在紅城貼文說被撕車證，之前與校長有約建議使用學生證感應式柵欄，也說會公告時 

間？ 

校長回覆： 

磁扣感應在上、中午尖峰時間，會大排長龍至山腳路上。唯一的方法就是加強取締。總務長

將在所有停車場裝好高感度的 CCD監視器，只要有人撕車證或是偽裝車證都會加強稽核防

範，但是要請同學不要騎車。學權會是否可以討論發動無車日，搭乘 525專車，嘗試坐中、

大巴來學校，一天有 29班車來學校，請大家盡量減少騎車，也感謝同學提出來討論。撕車

證不是大學生應有的行為，請研究將車證與車號結合，學校也會去查察。 

 

捌、主席結語： 

    各位同學不是校長有約才能提出問題，日常會發生的問題可在紅城歲月、LINE或 E-MAIL提

出。大家可用多元管道提出關心的問題，也要關心周邊的同學、幫助同學，學校的管道全部都是暢

通的。有大家的建議，學校才能更進步。 

為了邁向國際一流大學，提升國際地位，學校最近辦了很多與國際知名大學雙學聯、交換學

生的活動，積極和國際接軌，希望大家多參與海外志工、海外雙學聯、多利用圖書館及體育設施。



謝謝各位同學熱烈參與會議。 

 

玖、散會(17：40)  

 

 


